

特別養護老人ホーム

水交苑がオープン

大館市社会福祉法人（三浦久雄理事長）が下代野地区に建設中の特別養護老人ホーム「水交苑」が6月末に完成し、7月1日からオープンしました。

この「水交苑」は重度身障による寝たきり老人を主対象に収容する施設で、国、県、市の補助と借入金、自己負担金など総額2億1,500万円で昨年11月から建設をすすめていたものです。建物は鉄筋一部鉄骨平屋建て1,291平方メートルで、1室4人収容のベットルームが13室と事務室、寮母室、厨房、大ホール、それに特別浴槽を設備した浴室などとなっており、寮母、事務員、看護婦など21人の職員で運営されております。

収容定員は50人ですが、現在、半数の25人が入所し、16人からの入所希望もあり、9月頃にはベットの満席が見込まれております。

南小喜びのしゅん工式



7月20日、市立南小学校の新校舎しゅん工並びにプール完成の記念式典が多数の来賓、父兄の参列のもと盛大に行われました。

同小学校はすでに4月からスタートしておりましたが、この程、子どもたちが首を長くして待ちかねていた体育館、プールも完成、しゅん工の運びとなったものです。

式典の後、校舎南側に完成したプールでは、プール開きが行われ、石川市長、三浦校長、PTA、児童代表によるティックトック、続いて3年生による水泳教室が開かれました。その後、新しい体育館では、児童たちによるアトラクションが催され、すばらしい環境と施設のもと希望を満面にたたえての児童たちの演技に大きな拍手が送られました。

11の納税組合を表彰

7月20日、中央公民館において、大館市納税時計組合連合会が行われ活発な討議がなされました。その後、連続5カ年・10カ年完納優良納税組合の表彰、連続10カ年以上完納組合長の表彰が行われ、石川市長のあいさつ、来賓のあいさつに続き、餅田報徳納税組合長、高清水清氏の謝辞を最後に総会の幕を閉じました。

表彰された組合、組合長は、次のとおりです。

- ◆ 5カ年連続完納組合（8組合）
 - 有浦町納税組合 川口第1納税組合
 - 田代町 " 東二ツ屋 "
 - 長面袋 " 立花 "
 - 餅田報徳 " 寺の沢 "
- ◆ 10カ年連続完納組合（3組合）
 - 豊町納税組合 中羽立納税組合
 - 上通 "
- ◆ 10カ年連続完納組合長
 - 豊町納税組合長 山内 敏氏
 - 上通納税組合長 奥村 米松氏
 - 中羽立 " 若狭 彦直氏



代野地区に完成した「水交苑」

保健婦の窓

子供に多い急病の手当について

子供の急病の場合、家族はびっくりしてあわてます。とくに初めての赤ちゃんのお母さんは、実際に心配しなくてよい場合でも夜中にお医者さん騒ぎすることがあります。まず診察を受けるまでの手当を知っておきましょう。

○ひきつけを起こしたとき

大抵は熱性けいれんと呼ばれるもので高熱を出している時に起るものです。一番大切なことはお母さんがわからないで深呼吸をひとつすること。又、子供を抱いたり体を揺すって大声を出したりしないこと。

1 かん脇をして冷たいタオルで頭を冷やしてやる。

2 舌をかませないようにスプーンの柄などにガーゼをまき、両あごのわきの方から差し込んでやる。

3 室内の明りがまぶしくないように工夫する。

このようにして、そっと寝かせておくと数分で大抵は治ります。

○急に高熱を出したとき

夜中に急に高熱を出したときは、安静にしてつぎの手当をすると、ほとんどの場合は朝まで様子をみても大丈夫な事が多いです。

1 頭を冷やし、手足を寒くないようにする。

2 汗をかいた時は、乾いた布でよくふき下着を取替える。

3 水分をほしがるようなら十分に与える

このようにして発熱以外の症状によく注意し、翌日医師の診断を受ける場合の参考にしましょう。また、日中の高熱は一見元気そうでも早目に医師の診察を受けるようにしましょう。

川はみんなの心の鏡

長木川クリーンアップ作戦

年中行事のひとつとして、市民の間に定着した感のある長木川クリーンアップ作戦が、今年も7月4日の日曜日に行われました。

「長木川をきれいにしよう協議会」主催による第5回目の同作戦は好天に恵まれ、午前9時花火の合図とともに開始されました。下町橋から花輪線鉄橋までの約2キロメートルにわたり、各町内会、婦人会など46の協賛団体が参加し、子供から老人まで約2,500人による市民総ぐみの清掃作戦が展開されました。

このクリーンアップ作戦も今年で5回目、以前までは不法投棄されたゴミの山が川原のあちこちに見受けられたのですが、今年はほとんどなく、これも過去4回にわたる同作戦の成果の現れと思われます。

あきカンやガラスビンなどの人為的ゴミが少なくなったとはいえ、上流から流れてきた木の根っこや草などのゴミが山と集められ、県や市から出動したローダー車やダンプカーもフル回転の活躍でした。

約1時間にわたる同作戦のあとは、ビューティ作戦がひきつき行われ、きれいになった川辺では、花だんの植栽や長木川漁業協同組合による鯉の稚魚1万匹の放流が行われ、11時ごろ同作戦は終了しました。

市内を流れる長木川は市民の心の鏡です。ゴミの不法投棄は絶対にしないよう市民の皆さんのご協力をお願いします。



◆ 障害年金受給のための巡回診断の申込みをどうぞ！

障害（福祉）年金を受給できる資格がありながら、その受給手続きをしていない人はおりませんか？

障害者のうち住宅重症患者又は無医地区に居住している方々は、医師の診断を容易に受けられず障害年金の裁定請求に必要な廃疾認定診断書を得られずに請求をためらっている方も少なくないと考えられます。

このような方に障害（福祉）年金受給の機会を与えることを目的として、巡回診断をすることになりました。巡回診断の対象者は、在宅重症患者や無医地区のため、廃疾診断書を容易に得られない、肢体不自由者及び精神障害者の方々です。

受診の申込みは、市役所市民課年金係で8月20日まで受け付けております。

この機会をのがさず巡回診断を受け、障害年金を受けられるようになります。

なお、巡回診断の実施期日は、受付後追って通知します。

國民年金だより

◆ 成人式を迎える皆さん 国民年金に加入しましょう！

成人式を迎える皆さんおめでとうございます。若い夢と希望にふくらんだ門出を心からお祝い申し上げます。

皆さんは、20歳になった日から自分の意志と力で生きてゆく成人として多くの権利が得られる同時に義務も課せられます。それはまず身近なことから義務を果たすことが必要です。

国民年金に加入することもそのひとつです。国民年金は、あなたの生活を豊かに、人生をより安定したものとの趣旨でつくられた国民の幸せを願う、国が行う社会保障事業です。わが国では、成人は必ず何かの年金制度に加入することが義務づけられ、この国民年金には、会社や工場に勤めて厚生年金に加入している人、学校や官庁に勤めて共済年金に加入している人、大学生などを除き、20歳の誕生日を迎えた日から必ず加入することになっています。

未来のあなたの生活と突然の災難に備えて必ず年金に加入しましょう。